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Discurso del Señor Presidente de la Comisión Interamericana para el Control del Abuso 
de Drogas (CICAD), de la Organización de los Estados Americanos (OEA), 

General Paulo Roberto Yog de Miranda Uchôa 
  

40º Periodo Ordinario de Sesiones 
  

Santa Cruz de La Sierra, Bolivia, 30 de Noviembre de 2006 
 
  

En el nombre del Gobierno Brasileño, tengo el honor de asumir la Presidencia de la 
Comisión Interamericana para el Control del Abuso de Drogas (CICAD ), una importante 
agencia de la Organización de los Estados Americanos (OEA). 
  

La elección que recién participamos pone término al proceso iniciado en Abril de 2005, 
durante el 37º Periodo Ordinario de Sesiones realizado en Santo Domingo, en la República 
Dominicana, cuando el Brasil solicitó apoyo para su candidatura a la Vice-Presidencia de la 
CICAD. 
  

Recuerdo me que en aquella ocasión informamos que el Brasil ya tenia una estructura 
institucional sólida, en la área de reducción de la demanda y de la oferta de drogas.   También 
remarcamos nuestro compromiso político con el combate al narcotráfico y a todas sus 
manifestaciones. Estos compromisos son reiterados frecuentemente puesto que son prioridad 
del discurso oficial del gobierno brasileño. Justamente por esas razones fue que decidimos que 
era llegado el momento de asumir una postura más activa, más adecuada, y por eso 
visualizamos la posibilidad de presidir, por primera vez, la CICAD.       
  

Hoy tengo la satisfacción de dirigirme a Ustedes, Delegados y Delegadas de países 
hermanos en los hemisferios, con mis sinceros reconocimientos por la confianza que fue 
depositada en mi país para el ejercicio de este cargo de tan alta responsabilidad.  
  

Tenemos conciencia de la importancia solemne de este compromiso y también la certeza 
de que debemos direccionar nuestros esfuerzos hacia la búsqueda para fortalecer los lazos de 
integración y cooperación. Estos lazos fueron establecidos para la protección de nuestros 
pueblos contra el uso indebido y abusivo de drogas y para el combate al narcotráfico, en 
especial, en el escenario interamericano.  
  

Nosotros creemos que el 40º Periodo Ordinario de Sesiones de la CICAD ha llegado en 
una ocasión particularmente importante.   Nuevos desafíos y oportunidades se están 
presentando en la comunidad interamericana en general y, sobretodo, en la agenda antidrogas 
hemisférica.       
  

Ese es el contexto histórico que se presenta: nosotros asumimos la presidencia en un 
momento en que la CICAD tiene mucho a celebrar por todo lo que ya ha logrado emprender. 
Pero también estamos conscientes que tenemos que preocuparnos con lo que será necesario 
realizar.  
  

Ayer, por ocasión de la sesión inaugural, durante las celebraciones de los 20 años de la 
CICAD las realizaciones más importante fueran recordadas y los momentos más importantes 
fueron enfatizados. Por eso no seria oportuno de mi parte hacer ni un solo comentario a más 
sobre el trabajo valioso que hemos hecho en estas últimas dos décadas.  
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Sin embargo, es imposible olvidarnos de que el Brasil es el vigésimo a ocupar este 

cargo. En estos años pasados, formamos una corriente de Naciones con grandes diversidades 
sociales, económicas, culturales y políticas. Sin embargo, en conjunto, construimos una historia 
rellena de realizaciones. Esta Comisión tiene una larga historia de responsabilidad con sus 
asociados. Además, también tiene comprobada su capacidad de renovación, de interpretar bien 
el momento y antever al futuro y así trazar nuevos escenarios de acción conjunta.  
  

Llegamos en la Presidencia fundamentados en las experiencias de nuestros antecesores 
y apoyados por países soberanos, con una voluntad política determinada a compartir las 
innúmeras inquietudes y responsabilidades relacionadas al tema de las drogas.  
  

Por todas esas razones les invitamos a hacer una reflexión conjunta. 
  

Ayer, después de todos los homenajes prestados a la CICAD, concluimos que la 
Estrategia Anti-Drogas del Hemisferio ya cumplió diez años. Por otro lado, hay nuevos 
escenarios, hemisféricos y regionales, que son moldados de acuerdo con la influencia de las 
conjeturas, incluyendo las conjeturas globales, que envuelven a todos los países de nuestro 
planeta.  
  

Nuestra reflexión debe observar que en los foros de las Naciones Unidas, los países 
miembros de esta Comisión han adelantado nuevas etapas de análisis del fenómeno de las 
drogas. Como por ejemplo, destacamos el endoso a las Declaraciones de la Sesión Especial de 
la 20º Asamblea General de la ONU, de Junio de 1998.  
  

Con realismo y fe, citaremos aquí el clásico pensamiento del escritor y filosofo John 
Schaar, que dijo que " El futuro no es un lugar para donde vamos, pero sí un lugar que estamos 
creando. Y el camino hacia el futuro no es encontrado pero, si, construido. Y el acto de hacerlo 
modifica tanto la realidad cuánto al destino ". 
  

¿ Será que estaremos listos para los desafíos, nosotros que somos los representantes 
de una nueva generación y de un nuevo tiempo?  
  

La respuesta será seguramente positiva caso tengamos el coraje de mirar hacia el 
desconocido y, sin ningún prejuicio, de juntos buscar las alternativas para la disminución del 
consumo y de la intensificación del combate al tráfico de drogas en el hemisferio. Nuestra 
acción será efectiva y grandiosa si supiéramos transformar el esfuerzo solitario en un esfuerzo 
solidario.    
  

Por consecuencia, solicito la atención de todos Ustedes Delegados y Delegadas, para la 
importancia del tema "Diez años de Estrategia Anti-Drogas en el Hemisferio y también para el 
Plan de Acción para la Implementación: Discusión sobre la Pertinencia de su Revisión" a ser 
presentado por la Secretaria-Ejecutiva de la CICAD.    
  

Conforme dijimos anteriormente, somos parte de una nueva generación, una que 
fortalecerá no solamente las relaciones entre nuestros países, bien como también los lazos de 
respecto y colaboración que nos unen.  
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Por otro lado somos desafiados a cada día por el surgimiento de nuevas drogas, y de 
nuevas formas de consumo y también por la audacia y globalización de las organizaciones 
criminales que se dedican al trafico.  
  

Así, ha llegado el momento de pensarnos en el futuro, justamente como lo hicimos en 
estos últimos diez años.  
  

El fortalecimiento de la CICAD, de esta Comisión que nos indicó los primeros caminos, 
así como la dirección a debemos seguir ahora, dependerá del contexto global. Pero 
principalmente, dependerá de nosotros mismos, de nuestra capacidad de trabajar en conjunto y 
solidariamente, ampliando los diversos Acuerdos de Cooperación, que fueron creados a partir 
del análisis de los escenarios y de la realidad de cada país.  
  

Me gustaría en esta oportunidad felicitar a la delegación de Colombia que ejercerá la 
Vice-Presidencia de la CICAD en este período. Tengo la más absoluta convicción de que juntos 
podremos hacer un trabajo de gran valor para la Comisión.  
  

Es un gran honor recibir el cargo de mi estimado amigo el Embajador Mauricio Dorfler 
Ocampo. Le agradezco sinceramente por su importante legado, por su amistad que tanto 
orgullo nos trae y le felicito por su laboriosa gestión.    
  

Ahora, mi primera obligación como Presidente será la de dar el ejemplo de la brevedad, 
pero no sin antes agradecer la confianza que Ustedes tienen en mi País. Una vez más es 
importante remarcar que nuestro esfuerzo conjunto ya realizó, continua realizando y 
seguramente continuará a realizar una grande diferencia en la calidad de vida de nuestros 
pueblos.  
  

Que Dios ilumine esta nueva fase de nuestro camino, que ahora iniciamos en esta tan 
hermosa ciudad de Santa Cruz de La Sierra.  
  
¡Muchas Gracias!     
 
 


